



Deia. Noticias de Bizkaia - Noticias de última hora de Bizkaia, Euskadi e internacionales.



Xurxo Martínez Crespo escritor gallego

"El propio Soutomaioir reconoció su autoría"

J. Núñez- Domingo, 21 de Febrero de 2010 - Actualizado a las 08:27h

bilbao. Xurxo Martínez Crespo mantiene que el DRIL se reconoció autor del atentado realizado en junio de 1960 en la estación de Amara, hecho en el que murió la niña Begoña Urroz.

Cincuenta años después, ¿quién cree que fueron los autores del atentado de la estación de Amara?

No es que crea, sino que tengo la certeza de que fue el DRIL. Tengo en mi poder documentos de *Jorge de Soutomaioir*, que era uno de los comandantes del DRIL, en los que se reconocen autores del atentado y señalan que la muerte de la niña Begoña Urroz fue un grave error.

¿Qué era el DRIL?

Fue un grupo formado por ex militares republicanos y exiliados portugueses. Gente acostumbrada al manejo de explosivos. De hecho, *Soutomaioir*, cuyo verdadero nombre era José Fernández Vázquez, era un artillero que se exilió al poco de comenzar la guerra. Era un hombre de acción y acabó en Venezuela, donde fue uno de los instructores de la guerrilla en ese país.

¿Qué acciones realizó el DRIL?

Sin duda alguna la más llamativa fue el secuestro del barco *Santa María*. En aquella acción, *Soutomaioir* fue el responsable militar y junto a él los otros dos responsables fueron un portugués llamado Galvão y Xoxe Velo. Además, pusieron bombas en varias ciudades españolas e incluso aseguraron que habían intentado matar a Franco en un atentado que pensaban realizar en el Santiago Bernabéu. Como todos estos grupos imagino que habrá algo de épica, pero sí es verdad que se trataba de gente experimentada.

¿Cree que ETA estuvo detrás de este atentado?

No tengo documentación, pero por la información que he manejado está claro que los primeros años de ETA fueron de hacer acciones como pintadas y poco más. Creo que hasta las primeras pistolas estaban oxidadas. Además, gente de ETA reconoció que las primeras muertes fueron las del guardia civil Pardines y la de Etxebarrieta.

¿Por qué cree que se atribuye a ETA la muerte de Begoña Urroz?

No tengo ni idea. El primero que habló de ello fue Ernest Lluch, pero ignora las motivaciones. No sé de la historia de ETA, pero sí estoy documentado sobre lo que fue el DRIL y las acciones que realizaron.

Cargando comentarios...



Publicidad

-
-
-
-
-
-
-
-
-
-

• © Deia - Noticias de Bizkaia